
 
Réunion de quartier Brésil Gare Solvay du 29 04 2019 

Ordre du jour : 

1. Les vélos à partager 

2. Le projet de la poste 

3. Le projet de la place communale, zone apaisée 

4.  Le tour de France 

5. L’agenda 

6. Site « Kodak » 

7. La collecte des ordures ménagères – déchets organiques 

8. Vos questions 

 

1, Les vélos à partager 

Le projet devrait voir le jour dans les prochains mois, projet évolue, le délai prévu est d’ici l’hiver.  

La commune a tout d’abord travaillé avec une start-up du sud de la France, ensuite s’est orientée vers 

une société en Brabant Wallon, le marché public va être relancé. 

En pratique il s’agit de disposer des bornes de vélos électriques à partager dans les différents 

quartiers de notre commune ainsi que dans certains lieux (gare, centre, points d'intérêt …), 

Ce projet a pour ambition d’encourager une autre mobilité et favoriser les déplacements intra-

communaux.  

C’est une première en Wallonie, d’où le soutien fort de la Province du Brabant Wallon pour créer un 

réseau en Brabant Wallon. 

Venir en voiture au centre ne doit plus être une nécessité. Encourager d’autres modes de 

déplacement c’est aussi encourager la réappropriation des rues par nos habitants.  

Dans le cadre de "La Hulpe Smart Village" initié par Monsieur Dister, les citoyens ont manifesté leur 

souhait de bénéficier de vélos électriques, des contacts ont été pris avec une société du sud de la 

France. La commune est en attente de propositions dans les prochains jours. Des endroits 

stratégiques de la commune seront choisis pour déposer aux 4 coins de la commune des stations de 

vélos à partager. Le projet progresse, si tout se déroule comme prévu, les stations seront en place et 

fonctionnelles dès que poss dans l’année. 

La commune va bénéficier d'un subside provincial en tant que projet pilote, avec Lasne et Rixensart, 

le projet a été initié par La Hulpe.  

Des pistes cyclables seront créées partout où c’est possible. 

Station centrale du réseau vélo = la gare. En fonction des besoins, les stations seront placées dans la 

commune. 

Rappel une prime de 200 € est octroyé par la commune et la province à l’achat d’un vélo électrique.  
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2. La poste 

Le projet dit « de la Poste » est une grande opportunité pour notre village. Un groupe de travail mis en 

place. L’ensemble des citoyens auront l’occasion de prendre connaissance des propositions et de se 

positionner afin que la commune puisse tenir compte également de leurs avis.  

Ce projet est un projet de grande ampleur qui a pour ambition de fédérer l’ensemble du village et 

répondre à des besoins spécifiques (places de parking, logement, espace de convivialité, …) 

Le projet avance, le bâtiment acheté a été acheté par la Commune.  

Il est important pour le centre du village, pour résoudre des problèmes tel le stationnement et pour 

stimuler les commerces. Nous devons travailler maintenant sur une autre mobilité, vu le nombre de 

véhicules, des objectifs de mobilité plus verte et collective s'imposent.  

Nous avons aussi besoin de places à l’école communale qui compte de plus en plus d'enfants, L'école 

doit s'agrandir.  

Nous avons également une réflexion sur le fait que la moyenne d'âge à La Hulpe est élevée, rajeunir 

population est nécessaire, pour ce faire, nous devons construire des logements à prix modérés pour 

les jeunes, les familles monoparentales …. 

La destination du bâtiment est aussi prévue pour le club judo, du parking en sous-sol.  

La commune s’entoure de professionnels pour gérer ce projet avec elle, soutien de la régie des 

bâtiments provinciaux. 

 L'idée est de promouvoir les commerces, ex. prévoir des zones de parking en rue à durée 

 limitée & à plus longue durée dans le parking > rotation du stationnement, prévoir du parking 

 pour le personnel de l’école communale et pour les personnes qui reste la journée. 

 150 à 200 places, 1 étage pour parking permanent et 1 étage pour P de durée plus limitée. 

 Deux niveaux de parking en sous-sol.  

Un bureau de poste restera à La Hulpe. La Commune doit les reloger. En réflexion. 

? Croix Rouge quid du bâtiment dans le projet : contact est pris. La Commune devrait aussi les 

reloger. 

Demi-tour de la poste restera. 

? Situation actuelle : à l’arrêt pour réfléchir de manière plus large pour les écoles communales.  

La Commune se donne 4 à 5 semaines pour y réfléchir. 

 

3.  La zone apaisée 

 Appel à projet de la région : « Améliorer le cadre de vie des citoyens et augmenter l’attractivité 

des lieux de centralité de nos communes » 

 Projet retenu le 20 mars 2018 : création d’une zone apaisée sur la place communale 
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 150 000€ de subsides pour un budget total de 200 000€, chantier important 

 Travaux doivent être terminés dans un délai de 10 mois au plus tard à partir de l’accord sur le 

projet définitif ➔ Timing serré 

Zone de circulation apaisée est un endroit où piéton est prioritaire. 

L'avis des riverains, des habitants a été sollicité, les objectifs à court terme sont : parvis de l’église, 

rendre fontaine plus accueillante et améliorer les abords de la maison communale.  

 

PHASE I - Travaux prévus en 2019 – tranche ferme 

• Placement de bancs 

• Aménagement d'une terrasse 

• Fontaine 

• 2 tilleuls à abattre 

• Rampe PMR 

• Verduriser, bacs à fleurs 

 

1. Tranche ferme autour de la fontaine 

2. 2 tranches conditionnelles à activer quand budget dispos. 

Changement revêtement autour de l’église et de marquer l’entrée par un revêtement ou une bordure. 

 

PHASE II : parvis de la maison communale, verduriser les abords et augmenter le nombre de places 

de parking. 

? changement de circulation : non 

? pétanque : temporaire, possible pour une période définie. 

? Food truck : il y a des commerces juste à côté 

? tilleuls replantés : oui des grands sujets 

? Choix terrasses en bois >ça glisse, il faut entretenir – à réfléchir, le service travaux sera questionné.  

? saleté en dessous des terrasses !! 

? type de bois de la terrasse en bois local et pas exotique !! les demandes seront relayées au 

gestionnaire du dossier 

? parking vélo partagés et normaux au centre MC, oui 

? quid d’améliorer la rue des Combattants : actuellement, impossible de repenser la rue car si on retire 

des places de P, on tue le commerce. Dans le futur, quand d‘autres projets seront développés avec P 

comme la poste …, on l’envisagera.   
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? fleurs suspendues : oui 30 pour la fin mai 

? quid à LH pour aider les commerces, oui la commune a un budget pour la communication, pas 

utilisé, Mme Philippot voudrait lancer un schéma de développement du commerce. 

 

4.Tour de France  

Passe par La Hulpe 06 juillet, des quartiers seront fermés, les citoyens seront informés. 

Il y aura des animations pour les familles au centre du village et un écran géant. 

 

5. Agenda 

• Parcours d’artistes 11-12 mai 2019. 3ème X. 

• 60 exposants, dans des maisons privées, pour découvrir différentes approches artistiques, 

dans différents quartiers. 

• QUARTIER BRESIL brocante 09 juin 2019. 

 

6. Site « Kodak » 

Depuis 2013, bâtiment vide. Le propriétaire est AXA. 

Premier projet : faire du logement. 

Ensuite le site a été vendu et le projet abandonné. 

Le projet suivant visait la démolition du bâtiment. La commune n’a pas accepté que le bâtiment soit 

démoli. 

Stratégie des années 80 attirer des sociétés pour relever la situation de la Commune, dont l’arrivée de 

Swift.  

Projet du nouvel acquéreur : Co working et logements. 

Permis déposé a été refusé. Dossier à l’arrêt. 

? quelles sont les attentes de la commune : un projet qui apporte quelque chose à la commune, ex. 

logements accessibles aux jeunes ménages, dans l’esprit de la Commune. 

? quid projet de sellier Ave Solvay, refusé à l’époque, changement de projet, avant-projet présenté au 

Collège, de grosses villas avec 4 appartements, rez + 1 + toiture, pas visible de la voirie, front arboré 

Ave Solvay 

? Projet à côté de Kodak, 2 x 6 appartements, Cressonnière, pas de projet sur la table pour l’instant. 

? Projet Rue G. Bary, avance ? Hocus Pocus, pour l’instant non, problème de procédure. Projet de co-

living, la commune doit rencontrer le demandeur. 
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6. Collectes des ordures ménagères 

Nouvelle collecte depuis le 01 mars 2019. Collecte en porte à porte de la fraction organique des 

ordures ménagères, c-à-d les restes de cuisine, les épluchures, les essuie-tout …. 

Les sacs sont en vente dans les mêmes commerces que la vente des autres sacs et à la maison 

communale. 

 

7. Vos questions 

1. Voir la parc 1310 pour son entretien, arbres morts, l’éco-conseillère se rend sur place. 

2. Escaliers et ascenseurs de la gare ? chantier RER, Infrabel a lancé un marché, on devrait 

obtenir ces fonctionnalités 2019.  

3. 1 seul escalier pour quitter ?? le collège interroge Infrabel. 

4. Pas d’accès P de la gare, barrières, et grosses bordures, pas de signalétique dans le P : ?? le 

collège interroge Infrabel. 

5.  Parking vélo, à prévoir dans le parking existant > prévu, la gare de bus sera aménagée. 

6. Eclairage externe au niveau du P, aveuglant, possibilité de diminuer l’intensité ? 

7. Des caméras ont été placées, quels endroits sont surveillés ? vols de camionnettes et de 

matériel, quid du suivi ? oui les suivis sont effectués par la police, possibilité de mettre en 

place un PLP (voisins veillent). 

8. Chée de Bxl devant le château, réaménagements prévus, la commune a reçu 2.500.000€ 

pour les travaux. 

9. Aménagement autour du Grand Etang ? privé, pas de promenade autour + site Natura 2000, 

protégé. 

10. Terrasse promenade : mur de l’étang, à remplacer, avancée sur l’étang, dans le projet Atenor. 

11. Garage à côté des papeteries : Atenor va rentrer 1 permis pour l’abattre. 

12. Manière de communiquer lors de travaux : infos lors des travaux de la gare, reçues trop 

tardivement, on essaie via le fb de la commune d’informer au maximum. 

13. Quand évènements sportifs ou fête chez Swift, le quartier demande à être averti.  

14. Site internet, comment améliorer la communication, le site va être refait, avec des 

informations actualisées. Délai = septembre. 

15. Le quartier demande de prévoir dans l’agenda du La Hulpe à la loupe avec les activités de 

l’année. 

16. Modalités d’obtention d’une carte riverain ?  on ne peut pas privatiser l’espace public. 

17. Devant centre sportif de Swift, P excepté riverains ??? à voir par Monsieur le Bourgmestre, la 

police et le responsable de la mobilité et les riverains sur place, date fixée immédiatement 

après la réunion de quartier = problèmes de stationnement et de signalisation dans le quartier.  
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18. Accès à la boite à livres de Gaulle/Solvay, différence de niveaux de sol, danger, est-il possible 

d’améliorer ? Mr Caby s’en charge 

19. Passage piéton sur le haut de la rue du Brésil effacé > transmis au service de travaux.   

20. Plantations des 2 coins de gaulle/Solvay mal en point, possibilité de replanter ? Oui, planifié.  

21. Centre sportif : l’ancienne Ave Adèle qui permet l’accès au rugby et centre sportif Swift est 

empruntée à grande vitesse, quid de la possibilité de privatiser cet accès par une barrière 

automatique ? On ne peut privatiser l’espace public. 

22. Le bâtiment piscine vient au ras de la rue, trottoir étroit et peu sécuritaire, le bâtiment devrait 

être intégré dans la verdure, possibilité de réaménager la rue G. de Gaulle depuis de 

croisement Solvay jusqu’au croisement Adèle : arcades, plantations, passages surélevés … ? 

trottoir aux normes, va être reconstruit, la rue de Gaulle sera re dessinée, sécuriser le tronçon 

pour le passage des enfants vers la piscine, les réaménagements sont en réflexion, délai 

finition = fin d’année. 

23. Piste cyclable entre l’Avenue Paule et la rue Gaston Bary > trou, réparé.  

24. Avenue Solvay, entre l’Avenue Paule et la rue Gaston Bary 2 grandes barrières bloquent un 

emplacement de stationnement > transmis au service des travaux, solutionné. 

25. Rue du Brésil, en la montant sur la gauche entre la 2ème et 3ème maison, panneau de 

signalisation abandonné depuis des semaines, solutionné. 

26. Entretien des engins de sports sur le terrain de basket. Cela grince à chaque mouvement sur 

3 des 5 appareils ! transmis au service technique, fait. 

27. MOBILITE de et vers la région Bruxelloise 

o Modification du carrefour de Groenendael 

o Fermeture définitive de la Duboislaan 

o Rétrécissement de la voirie Chaussée de La Hulpe entre Groenendael et Boitsfort en 

vue de poser des pistes cyclables 

o E411 entre Leonard et Auderghem, transformation en boulevard urbain 

o Quatre bras et Avenue de Tervuren, suppression d’une bande de circulation 

o Que peut faire la Commune de La Hulpe ? 

➢ Rond-point Leonard , les travaux vont désengorger La Hulpe. 

➢ Pont Groenendael, il faut y être attentif être attentif, un bureau d’étude est désigné, 

mais pas de plan sur la table, Hoeilaart est totalement opposée au projet. 

28. Travaux RER , planning refait > 2024, travail sur les voies, 4 trains par heure avant 2024. 

29. Rue G. Bary, plots sur les trottoirs car vitesse ? réfléchir à une solution 

30. P lutins, voitures partout …. Le Collège réfléchit à une solution globale 

31. Rue F. Dubois et Bary, à coté de Thomas et Piron, pas de dépôt de permis, réunion jeudi soir 

19h, infos à la population. 


